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IN PRIMO PIANO:

- Consiglio nazionale Coni: l’intervento di Tiziano Pesce e il
comunicato

- Bando servizio civile universale, c’è tempo fino al 10 febbraio

ALTRE NOTIZIE:

- Il ministro per lo Sport, Abodi: "Nessun regalo alle società
sportive di calcio, pagheranno tutto"

- Dimissioni Trentalange: Abodi, evitata mortificazione Aia

- Bonus collaboratori sportivi, occorre ancora aspettare

- Mondiali Qatar: Diritti umani in Qatar: finiti i Mondiali, restano
i problemi

- Nasce la Federazione Italiana Sport Biliardo e Bowling

- Terzo settore: Rendicontazione 5 per mille: online una nuova
piattaforma e la modulistica aggiornata

- Alice Pignagnoli, portiere della Lucchese, esclusa dalla squadra
perché incinta
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- Ginnastica, coach confessa: «Aggredivo le atlete perché avevo
l’autostima sotto i piedi»

NOTIZIE DAL TERRITORIO:

- Uisp Varese, Trecento Babbi Runners nel parco Alto Milanese

VIDEO DAL TERRITORIO

- Tennis Uisp Abruzzo-Molise, auguri di buone feste

- Pallavolo Uisp Piemonte, auguri di buone feste

- Uisp Foggia Manfredonia, Natale sui pattini

- Uisp Jesi, illumina il Natale pedalando

- Tennis Uisp Bologna, intervista finale Città di Bologna misto

open

- Uisp Taranto, un video con alcuni momenti delle palestriadi,

fasi provinciali

- Uisp Trapani, gli allenamenti dei portieri dell' ASD Primavera

Marsala
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- Uisp Pinerolo, le premiazioni finali Pinerun 2022

Comunicato del Consiglio Nazionale
CONI

20 Dicembre 2022

Il 293° Consiglio Nazionale del CONI si è riunito oggi, presso il Foro Italico, per

discutere il seguente ordine del giorno:

1) Approvazione verbale riunione del 25 ottobre 2022: approvato all’unanimità.

2) Comunicazioni del Presidente: In apertura dei lavori, il Presidente Malagò, ha

premiato con la Stella d’Oro al merito sportivo Monsignor Carlo Mazza “primo ad aver

ricoperto il ruolo di cappellano delle delegazioni olimpiche azzurre”, don Antonio

Mazzi per la “preziosa attività al servizio degli altri e dello sport” e con la Stella

d’argento il Direttore dell'Ufficio Nazionale per la pastorale del tempo libero, turismo e

sport della CEI e attuale cappellano della squadra olimpica, don Gionatan de Marco.

https://www.facebook.com/PinerunTv/videos/730636488053936/


Conferito il Collare d’Oro al merito Sportivo, al campione mondiale nei 35 km di

marcia a Eugene 2022, Massimo Stano.

Malagò ha ricordato quindi i risultati di rilievo ottenuti nel periodo e si è

complimentato con Luciano Rossi per l’elezione alla presidenza dell’International

Shooting Sport Federation. “Siamo molto orgogliosi”, ha detto Malagò. Festeggiati

inoltre i 60 anni di Consiglio Nazionale di Franco Carraro che ha affermato che il

Salone è la “stanza più importante della sua vita”.

Malagò ha salutato inoltre il prof. Andrea Ferretti, direttore sanitario dell’Istituto di

Medicina dello Sport del CONI che, in collegamento da Coverciano, ha ringraziato per

la fiducia accordata per avergli affidato la guida di "un istituto che ha fatto la storia

della medicina dello sport mondiale", assicurando di mettere a disposizione di tutti gli

atleti le sue competenze.

Il Presidente ha presentato anche la responsabile dell'area olimpica per l’Istituto, la

dottoressa Maria Rosaria Squeo che si è detta “molto orgogliosa di questo incarico”.

Sui rapporti con le Istituzioni Malagò ha confermato di sentirsi frequentemente con il

Ministro dello Sport, Andrea Abodi e si è detto “molto ottimista per le nostre istanze”.

Il Presidente ha parlato inoltre della Commissione CIO presente nei giorni scorsi in

Lombardia per Milano Cortina 2026, del documento siglato con MIUR e del protocollo

d’Intesa firmato con ANI Sicurezza.

In merito al lavoro sportivo, il Presidente ha letto una lettera dell'Ordine dei

commercialisti che prevede un "clima di incertezza" e auspica il rinvio

dell’applicazione della norma al fine di elaborare un Testo Unico dello sport.

Malagò poi si è complimentato per l’eccellente organizzazione del Trofeo CONI Winter

2022 a Cecilia d’Angelo, responsabile del Territorio e Paola Mora, Presidente CONI

Trento.

Il Presidente ha presentato poi il Report 2022 dell’Istituto di Scienza dello Sport,

dicendosi “molto contento” del lavoro fatto dal responsabile Giampiero Pastore.

Sul tema delle aggregazioni Malagò ha evidenziato il “grande spirito collaborativo tra

la Federazione Italiana Bowling e quella Biliardo” complimentandosi con Cosimo



Zecca e Andrea Mancino per la neonata Federazione Italiana Sport Biliardo e Bowling,

comunicando che ci sono trattative molto avanzate per altre aggregazioni.

Malagò ha sottolineato che probabilemtne il 2022 è stato “l’anno migliore di sempre

per i risultati sportivi” invitando tutti a partecipare alla Santa Messa degli Sportivi,

prevista nel pomeriggio a Roma.

Sulle comunicazioni del Presidente e su altri temi di carattere generale sono

intervenuti: Luciano Rossi (tiro a volo), Andrea Ferretti (Istituto di Medicina dello sport),

Paolo Pizzo (rappresentante atleti in Giunta Nazionale) Franco Carraro (membro

onorario del CIO), Tiziano Pesce (rappresentante enti di promozione sportiva) e

Andrea Mancino (rappresentante discipline sportive associate).

3) Attività F.S.N.-D.S.A.-E.P.S.: È stata approvato all'unanimità il riconoscimento ai

fini sportivi, in qualità di Federazione Sportiva Nazionale, della FISBB – Federazione

Italiana Sport Biliardo e Bowling, con sede in Via G.B. Piranesi 46 – 20137 Milano e la

cessazione, con effetto immediato, del riconoscimento in qualità di Disciplina Sportiva

Associata al CONI della FIBiS – Federazione Italiana Biliardo Sportivo e della FISB –

Federazione Italiana Sport Bowling, la decorrenza, a far data dal 1° gennaio 2023, per

gli effetti economici e contributivi.

Sempre all’unanimità, il Consiglio ha deliberato che l’elenco delle discipline sportive

ammissibili per l’iscrizione al Registro Nazionale delle Associazioni e Società Sportive

Dilettantistiche sia integrato con la disciplina sportiva TeamGym allo sport

“Ginnastica”, per un totale complessivo di 372 discipline. È stato deliberato, inoltre, il

mantenimento dell’iscrizione e dei relativi rapporti di affiliazione delle associazioni e

società sportive dilettantistiche regolarmente iscritte al Registro nazionale delle

associazioni e società sportive dilettantistiche del CONI alla data del 31 dicembre 2022,

ma prive del requisito dell’attività sportiva o didattica svolta nell’ambito istituzionale

dell’Organismo sportivo di appartenenza; di consentire a tutti gli Organismi Sportivi di

poter caricare nel Registro nazionale del CONI le attività sportive, didattiche e

formative relative al periodo dal 1° gennaio 2022 al 31 dicembre 2022 oltre i vincoli

temporali/informatici previsti dalle norme e comunque nel termine massimo del 28

febbraio 2023; che decorso tale termine verranno estratti dal Registro nazionale e resi

consultabili sul sito del CONI i dati relativi alle attività sportive, didattiche e formative

svolte dalle asd/ssd nell’ambito istituzionale dell’Organismo sportivo di appartenenza;



che la presente non produce effetti sugli atti già adottati, sulle attività sportive,

didattiche e formative e sulle valutazioni che vengono compiute in relazione al

possesso dei requisiti del 5 per mille.

4) Affari Ammistrativi-Bilancio: è stato approvato all’unanimità il Budget annuale

per l’esercizio 2023, decorso il termine di 60 giorni dal ricevimento presso le Autorità

vigilanti.

Bando servizio civile universale, domande fino al 10

febbraio

Il bando mette a disposizione 71.550 posti per operatori volontari, di cui 70.358 per

progetti da realizzarsi in Italia e 1.192 all’estero. Le domande devono essere

inoltrate tramite la piattaforma Domanda on line

DI REDAZIONE, 20 DICEMBRE 2022

C’è tempo fino alle ore 14 di venerdì 10 febbraio 2023 per presentare domanda di partecipazione al

bando di selezione per 71.550 operatori volontari per progetti relativi ai programmi di intervento di

Servizio civile universale (Scu) da realizzarsi in Italia e all’estero. I progetti si realizzeranno tra il 2023

e il 2024 e gli operatori saranno così distribuiti:

● 70.358 operatori volontari saranno avviati in servizio in 2.989 progetti, afferenti a 530

programmi di intervento, da realizzarsi in Italia (Allegato 1);

● 1.192 operatori volontari saranno avviati in servizio in 192 progetti, afferenti a 37 programmi

di intervento, da realizzarsi all’estero (Allegato 2);

https://www.cantiereterzosettore.it/servizio-civile-universale-domande-fino-al-10-febbraio/#
https://www.cantiereterzosettore.it/disponibili-71-mila-posti-per-il-servizio-civile-universale/
https://www.politichegiovanili.gov.it/media/nvea5wni/allegato-1-italia_16_12_2022.pdf
https://www.politichegiovanili.gov.it/media/ajdjhxkf/allegato-2-estero_19_12_2022.pdf


I progetti hanno una durata tra 8 e 12 mesi, con un orario di servizio pari a 25 ore settimanali oppure

con un monte ore annuo che varia, in maniera commisurata, tra le 1.145 ore per i progetti di 12 mesi

e le 765 ore per i progetti di 8 mesi, articolato su cinque o sei giorni a settimana.

Gli operatori volontari selezionati sottoscrivono con il Dipartimento un contratto che fissa, tra l’altro,

l’importo dell’assegno mensile per lo svolgimento del servizio in 444,30 euro che potrebbe essere

incrementato sulla base della variazione, accertata dall’Istat.

Per poter partecipare alla selezione occorre individuare il progetto di Scu su cui essere impegnati.

Per accedere all'elenco dei progetti di Scu in Italia e all'estero occorre utilizzare il motore di ricerca

"Scegli il tuo progetto in Italia" e "Scegli il tuo progetto all'estero", disponibile nella sezione “Progetti”

a questo link. Cliccando il tasto “cerca” (senza effettuare una scelta negli altri campi proposti) si

ottiene l’elenco completo di tutti i progetti. Per effettuare una ricerca mirata di un progetto è possibile

selezionare i valori delle voci che interessano. Nella pagina di dettaglio del progetto viene

visualizzato anche il numero delle domande pervenute per quella sede; questo dato è aggiornato al

giorno precedente la visualizzazione.

Dopo aver selezionato il progetto d’interesse, è opportuno consultare la home page del sito dell’ente

titolare, dove è pubblicata la scheda contenente gli elementi essenziali del progetto.

Si ricorda che i giovani che hanno già svolto il servizio civile nazionale o universale non possono

presentare istanze di partecipazione, fermo restando quanto indicato all’articolo 3 del presente

bando.

Gli aspiranti operatori volontari dovranno presentare la domanda di partecipazione esclusivamente

attraverso la piattaforma Domanda on line (DOL) raggiungibile tramite pc, tablet e smartphone

all’indirizzo https://domandaonline.serviziocivile.it.

Per accedere ai servizi di compilazione e presentazione domanda occorre che il candidato sia

riconosciuto dal sistema DOL.

1 - I cittadini italiani residenti in Italia o all’estero possono accedervi esclusivamente con spid

(Sistema Pubblico di Identità Digitale). Sul sito dell’Agenzia per l’Italia Digitale

www.agid.gov.it/it/piattaforme/spid sono disponibili tutte le informazioni su cosa è spid, quali servizi

offre e come si richiede. Per accedere alla piattaforma DOL occorrono credenziali spid di livello di

sicurezza 2.

2 - I cittadini di Paesi appartenenti all’Unione europea e gli stranieri regolarmente soggiornanti in

Italia, qualora non avessero la disponibilità di acquisire lo spid, potranno accedere ai servizi della

https://www.politichegiovanili.gov.it/servizio-civile/bandi-e-avvisi-di-servizio-civile/bandi-di-selezione-volontari/scegli-il-tuo-progetto/?bando=91527&gazzetta=62&estero=0
https://www.politichegiovanili.gov.it/servizio-civile/bandi-e-avvisi-di-servizio-civile/bandi-di-selezione-volontari/scegli-il-tuo-progetto/?bando=91527&gazzetta=62&estero=1
https://scelgoilserviziocivile.gov.it/cerca-il-progetto
https://domandaonline.serviziocivile.it/
http://www.agid.gov.it/it/piattaforme/spid
http://www.agid.gov.it/it/piattaforme/spid


piattaforma DOL attraverso apposite credenziali da richiedere al Dipartimento, secondo la procedura

disponibile sulla home page della piattaforma stessa.

Nella sezione Allegati si rendono disponibili i seguenti modelli:

● Scheda elementi essenziali progetto Italia (Allegato A)

● Scheda elementi essenziali progetto estero (Allegato B)

● Scheda dichiarazione impegno ente (Allegato C)

● Scheda indennità volontari estero (Allegato D)

© Foto in copertina di Domenico Scoca, progetto FIAF-CSVnet “Tanti per tutti. Viaggio nel

volontariato italiano”

21 dicembre 2022

Il ministro per lo Sport, Abodi: "Nessun regalo alle
società sportive di calcio, pagheranno tutto"
"Il principio che ha mosso le posizioni del Governo da tempo è sempre lo stesso:
nessuno sconto, nessun regalo. Nessuna norma ad hoc, se non quelle a disposizione del
sistema imprese". Così il ministro per lo Sport, Andrea Abodi, sull'emendamento salva
calcio. "Le società sportive pagheranno tutto e nelle forme consentite agli altri e dunque
fino a 60 rate e con interessi", ha spiegato Abodi.

Abodi "nessun regalo al calcio, club

pagheranno tutto il dovuto"

Ministro 'Diritto a scommesse?Affronteremo con più tranquillità"
Redazione ANSA

ROMA

https://www.politichegiovanili.gov.it/media/cmxfxujn/allegato-a-scheda-elementi-essenziali-progetti-italia.docx
https://www.politichegiovanili.gov.it/media/0clltyod/allegato-b-scheda-elementi-essenziali-progetti-estero.doc
https://www.politichegiovanili.gov.it/media/wojhfbna/allegato-c-scheda-dichiarazione-impegno-ente.doc
https://www.politichegiovanili.gov.it/media/il0hb0op/allegato-d-scheda-indennit%C3%A0-volontari-estero.pdf


20 dicembre 2022

(ANSA) - ROMA, 20 DIC - "Il principio che ha mosso le posizioni del Governo da tempo è
sempre lo stesso: nessun sconto, nessun regalo.

Nessuna norma ad hoc, se non quelle a disposizione del sistema imprese".

Lo ha detto il ministro per lo sport e per i giovani Andrea Abodi a margine di un evento di
Sport e Salute per la riqualificazione di Colle Oppio, parlando del salva-calcio e delle critiche
che diversi esponenti dell'opposizione hanno mosso nei confronti del provvedimento.

"Le società sportive pagheranno tutto e nelle forme consentite agli altri e dunque fino a
60 rate e con interessi - prosegue - Scudo penale? Si tratta di trovare armonia nel rapporto tra
l'agenzia delle entrate che concede una rateizzazione e, rispettando il piano di pagamenti, il
rischio di essere perseguito. Il rischio decade con il pagamento ultima rata, se invece si salta
una rata si perde il beneficio. Ricordo inoltre che interveniamo in un tempo breve per risolvere
un problema nato nove mesi fa e affrontato rimandando".

Sul diritto alle scommesse invece, conclude: "E' un tema che dovremo affrontare con
maggior tranquillità. Ne dovremo parlare di più e nel dettaglio, ma è un diritto sacrosanto".
(ANSA).

Abodi, dimissioni Trentalange? evitata

mortificazione Aia

Ministro 'ha fatto un passo indietro che auspicavo'

Redazione ANSA

ROMA

20 dicembre 2022

16:37

(ANSA) - ROMA, 20 DIC - "Le dimissioni di Trentalange? Ho apprezzato che il presidente
Trentalange abbia preferito evitare una mortificazione all'Associazione italiana arbitri e quindi
abbia preferito fare un passo indietro, cosa che oggettivamente auspicavo perché le



circostanze lo suggerivano, piuttosto che un commissariamento che sarebbe stato
ulteriormente mortificante".

Lo ha detto il Ministro dello Sport Andrea Abodi, a margine di un evento di Sport e
Salute sulla riqualificazione di Colle Oppio, sulle dimissioni del presidente dell'Aia, Alfredo
Trentalange dopo il caso D'Onofrio.

(ANSA)

Lo sport dovrà aspettare. Il bonus 150 euro, previsto dal Decreto Aiuti ter, spetterà anche alle

collaboratrici e ai collaboratori sportivi che in passato hanno beneficiato delle misure di sostegno

per contrastare l’emergenza Covid: come accaduto anche nelle precedenti tornate di aiuti. Il

compito di procedere con il pagamento spetta alla società Sport e Salute

NON SI PUÒ AVERE DUE VOLTE – La stessa società ha però chiarito che le indennità contro il

caro prezzi potranno essere riconosciute solo dopo aver ricevuto i dati dall’INPS utili a escludere

una doppia erogazione alla stessa persona. L’Istituto accrediterà le somme fino a febbraio 2023

e l’attesa, quindi, potrebbe essere lunga



IL COMPITO DELL'INPS - L’Istituto, infatti, una volta eseguiti tutti i pagamenti di sua

competenza, come quelli di pensionati, disoccupati e percettori di Reddito di Cittadinanza, deve

comunicare a Sport e Salute i dati dei destinatari a cui è già stata erogata l’indennità

QUANDO ARRIVA IL PAGAMENTO? - Il meccanismo di erogazione previsto, però, sebbene sia

automatico, rischia di non essere così tempestivo: bisogna verificare se coloro che hanno

ricevuto in passato degli aiuti da "Sport e Salute" abbiano ottenuto il bonus 150 euro. Per questo

si potrebbe dover aspettare fino a marzo 2023

LO SCAMBIO DI INFORMAZIONI – Come recita una nota della stessa società, “Sport e Salute

S.p.A. e INPS si scambiano tempestivamente tutti i dati utili ad evitare sovrapposizioni di

pagamento ai sensi delle incompatibilità disposte dal comma 20 del presente articolo o,

comunque, alla più corretta e tempestiva applicazione della misura”

NON È NECESSARIO PRESENTARE DOMANDA - Come già accaduto in passato, il

pagamento arriva in maniera automatica senza necessità di presentare alcuna domanda alla

Società Sport e Salute

LE RISORSE - L’articolo 19 del Decreto Aiuti ter ha messo a disposizione 24 milioni di euro per

poter riconoscere i 150 euro anche a coloro che operano nel mondo dello sport e hanno

beneficiato in passato di uno dei bonus Covid previsti dai provvedimenti emergenziali degli ultimi

anni, come il decreto Cura Italia o il decreto Ristori

I REQUISITI DELLE INDENNITÀ COVID - Si ricorda, inoltre, che le indennità Covid sono state

riconosciute in presenza di alcuni requisiti principali come l’aver cessato, ridotto o sospeso

l’attività in conseguenza dell’emergenza Covid o l’essere titolare di rapporti di collaborazione con

il CONI e il CIP (e gli enti di promozione da essi riconosciuti), le federazioni sportive nazionali e

le società o associazioni sportive dilettantistiche



Diritti umani in Qatar: finiti i Mondiali, restano i
problemi

ARTICOLIDIRITTI

Riccardo Noury

20 Dicembre 2022

Condividi

I Mondiali di calcio di Qatar 2022 sono terminati così com’erano iniziati: con una conferenza

stampa del presidente della Fifa, Gianni Infantino, che ha esaltato lo stato organizzatore, ha

ribadito che i tifosi vogliono divertirsi e ha minimizzato la questione dello sfruttamento dei

lavoratori migranti.

Quei lavoratori migranti, o meglio i sopravvissuti, che avevano costruito gli otto stadi ora li

stanno smontando, ammodernando, ridimensionando. Restano lì, in Qatar (anche perché vi

si svolgeranno, il prossimo anno, i campionati asiatici di calcio) così come restano tutti i

problemi legati ai diritti.

Problemi che si chiamano mancati risarcimenti, paghe esigue, divieto d’iscrizione ai sindacati,

mancata applicazione delle poche riforme introdotte negli ultimi anni: come ad esempio

l’abolizione del sistema della kafala, che per anni ha legato ai datori di lavoro i lavoratori e

che continua a essere vessati dalla necessità di un nulla osta per cambiare impiego.

Restano naturalmente i problemi per la popolazione locale: per le donne discriminate e per la

comunità Lgbtqia+ criminalizzata.

Problemi che le organizzazioni per i diritti umani avevano denunciato da anni. Ora sappiamo

perché se n’è parlato poco e niente: perché c’era qualcuno, a Bruxelles, che veniva pagato

per non parlarne o meglio per parlare di tutt’altro e bene.

Amnesty International continuerà a chiedere alla Fifa di istituire un fondo di risarcimento di

440 milioni di dollari per i lavoratori che hanno subito violazioni dei diritti umani e per le

famiglie di quelli deceduti che, poiché secondo le autorità locali non si è trattato di morti sul

lavoro ma nel sonno, non meritano riparazione economica.

https://www.articolo21.org/category/articoli/
https://www.articolo21.org/category/articoli/diritti-umani/
https://www.articolo21.org/author/riccardo-noury/
https://www.articolo21.org/2022/12/20/


C’è da augurarsi che qualche lezione sia stata appresa e che le 10 federazioni calcistiche

europee (tra le quali non c’è quella italiana) che hanno espresso appoggio alla campagna di

Amnesty International chiedano a Infantino di rendere conto delle sue dichiarazioni e dei suoi

propositi per il futuro. All’orizzonte avanza infatti, minacciosa, la candidatura dell’Arabia

Saudita per i Mondiali del 2030.

Un altro campionato di calcio negli stati del Golfo, in assenza di progressi concreti e

misurabili sui diritti umani, non può e non deve essere assegnato.

Coni: nasce la Federazione Italiana Sport

Biliardo e Bowling

Consiglio nazionale ha approvato all'unanimità delibera Giunta
Redazione ANSA

ROMA

20 dicembre 2022

(ANSA) - ROMA, 20 DIC - E' nata una nuova Federazione sportiva italiana: il Consiglio
nazionale del Coni, riunito oggi nel Salone d'onore di Palazzo H, a Roma, ha approvato con
voto unanime la delibera proposta dalla Giunta nazionale sul riconoscimento ai fini sportivi
della neonata FISBB, Federazione Italiana Sport Biliardo e Bowling, a partire dal primo
gennaio 2023.

All'elenco delle Discipline sportive associate si aggiunge inoltre il TeamGym.

(affidato alla Federginnastica). (ANSA).



Rendicontazione 5 per mille: online una nuova piattaforma e la
modulistica aggiornata

Pubblicato il decreto direttoriale che aggiorna la precedente documentazione e le linee

guida. A disposizione una piattaforma per gli enti che hanno ricevuto un contributo pari o

superiore a 20.000 euro e che dovranno utilizzarla già a partire dall’anno finanziario 2021

DI LARA ESPOSITO, 20 DICEMBRE 2022

Condividi

È disponibile la modulistica aggiornata e una piattaforma online dedicata alla rendicontazione
del cinque per mille degli enti che hanno ricevuto un contributo pari o superiore a 20.000
euro. È stato infatti pubblicato il decreto direttoriale n. 396 del 13 dicembre 2022 (ai sensi
dell’art. 16 comma 1 del dpcm 23 luglio 2020) che aggiorna le precedente modulistica e le
relative Linee guida (decreto direttoriale n. 488 del 22 settembre 2021).

A disposizione degli enti in questione, quindi, una piattaforma informatica dedicata attraverso
la quale dovranno adempiere agli obblighi di compilazione, trasmissione e comunicazione di
avvenuta pubblicazione del rendiconto, a partire dall’anno finanziario 2021. Per poter
accedere all’applicativo, l’utente dovrà preventivamente registrare l’ente come indicato nel
manuale in allegato.

In caso di eventuali problemi riscontrati in fase di registrazione è possibile aprire una
richiesta di assistenza tramite l’Urp online (accedendo all’indirizzo
https://urponline.lavoro.gov.it/s/crea-case, valorizzando la categoria “Servizi digitali con
SPID” e selezionando come sottocategoria una tra le voci “Informazioni procedurali” o
“Quesiti tecnici”).

In particolare, dovranno necessariamente utilizzare il modello, trasposto – nella sua nuova
versione – nella piattaforma digitale, disponibile sul portale servizi.lavoro.gov.it. Per accedere,
sarà necessario autenticarsi tramite credenziali SPID o CIE. Una volta effettuata
l’autenticazione bisognerà procedere con la fase di registrazione del profilo ente (nonché con
l’eventuale gestione delle deleghe) secondo le indicazioni contenute nel manuale utente
disponibile nella pagina del Ministero del Lavoro e delle Politiche sociali dedicata alla
“Rendicontazione del contributo”.

https://www.cantiereterzosettore.it/rendicontazione-5-per-mille-ecco-la-modulistica-aggiornata/#
https://www.lavoro.gov.it/notizie/pagine/rendicontazione-5x1000-disponibile-la-nuova-piattaforma.aspx/
https://www.lavoro.gov.it/documenti-e-norme/normative/Documents/2022/DD-396-del-13122022-Agg-piattaforma-rendiconto-5x1000.pdf
https://www.lavoro.gov.it/temi-e-priorita/Terzo-settore-e-responsabilita-sociale-imprese/focus-on/Cinque-per-mille/Documents/Linee-guida-rendicontazione-5x1000-2022-agg.pdf
https://www.lavoro.gov.it/documenti-e-norme/normative/Documents/2021/DD-488-del-22092021-Adozione-modelli-rendiconto-5x1000.pdf
https://urponline.lavoro.gov.it/s/crea-case
https://servizi.lavoro.gov.it/Public/login?retUrl=https://servizi.lavoro.gov.it/&App=ServiziHome
https://www.lavoro.gov.it/temi-e-priorita/Terzo-settore-e-responsabilita-sociale-imprese/focus-on/Cinque-per-mille/Pagine/La-rendicontazione-del-contributo.aspx


Per ciò che concerne la materiale compilazione del modulo di rendiconto tramite piattaforma,
si segnala che per le somme erogate sotto la soglia dei 500.000 euro, si è attualmente in
attesa del “rendiconto dei pagamenti” da parte dell’Agenzia delle entrate, documento
attestante il buon fine dei pagamenti nonché l’effettiva data di accredito dei contributi. Una
volta acquisito il menzionato documento ed aggiornata la piattaforma con le date di accredito,
sarà possibile per gli enti procedere alla compilazione del modello di rendiconto tramite
piattaforma.

Ecco i link alle linee guida aggiornate, un format esemplificativo sulla lista dei giustificativi di
spesa e il manuale utente relativo all’utilizzo della piattaforma informatica:

● Linee guida per la rendicontazione (aggiornate alla piattaforma)
● Manuale utente piattaforma informatica
● Format esemplificativo lista giustificativi di spesa.

© Foto in copertina di Lino Aldi, progetto FIAF-CSVnet “Tanti per tutti. Viaggio nel volontariato
italiano”

Alice Pignagnoli, portiere della

Lucchese, esclusa dalla squadra

perché incinta. "Mi hanno trattata

come roba vecchia"

https://www.lavoro.gov.it/temi-e-priorita/Terzo-settore-e-responsabilita-sociale-imprese/focus-on/Cinque-per-mille/Documents/Linee-guida-rendicontazione-5x1000-2022-agg.pdf
https://www.lavoro.gov.it/temi-e-priorita/Terzo-settore-e-responsabilita-sociale-imprese/focus-on/Cinque-per-mille/Documents/Manuale-utente-piattaforma-5x1000.pdf
https://www.lavoro.gov.it/temi-e-priorita/Terzo-settore-e-responsabilita-sociale-imprese/focus-on/Cinque-per-mille/Documents/Format-lista-giustificativi.docx


Lo sfogo della calciatrice, già madre di una bimba: "Mi

hanno detto che non mi avrebbero più pagata e mi hanno

sbattuto fuori"

21 DICEMBRE 2022

AGGIORNATO ALLE 12:21 2 MINUTI DI LETTURA

 

BOLOGNA "Mi sono sentita come una cosa vecchia da buttare". Lo dice

Alice Pignagnoli, 33enne nativa di Reggio Emilia, portiere di calcio

professionista tesserata con la società della Lucchese in serie C. Già

mamma di una bimba di due anni Pignanoli racconta la sua esperienza

con la società sportiva quando - a metà dello scorso ottobre - ha scoperto

e comunicato di aspettare un secondo bambino.

L'atleta nel suo curriculum vanta esperienze con la Reggiana femminile,

Milan in serie A e poi Torres con la quale ha vinto Scudetto e Supercoppa

Italiana nel 2012

"Il mister e le ragazze sono state fantastiche, la società invece mi ha

detto che non mi avrebbe più pagato nonostante quello che era scritto nel

contratto e piano piano ha cominciato a escludermi dalla squadra".

Infatti, "prima mi hanno chiesto di restituire il materiale sportivo

nonostante io sia tesserata fino a fine stagione, poi di liberare il mio

posto letto, e di fatto mi hanno sbattuto fuori dalla squadra senza dire

una parola. Se proprio era necessario escludermi, e non ne capisco il

motivo, potevano almeno dire qualcosa visto che ho giocato due mesi per

loro e ho fatto la mia parte".



In seguito, continua Pignanoli, "hanno iniziato a dirmi che non mi

avrebbero pagato gli arretrati e questo è durato fino a stamattina,

quando è stato comunicato al mio avvocato che alla fine sono stati

pagati". Se "venisse fatto con un'impiegata, gli venisse tolto il computer,

poi la scrivania, poi la possibilità di entrare in ufficio ci sarebbero cause

da milioni di euro, quando lo fa uno squadra di calcio è un tema nuovo

perché di mamme che giocano ce ne sono poche. Ma penso che il rispetto

della dignità umana non si deve dimenticare" continua la reggiana. Che

qualche anno fa, mentre difendeva i pali della porta col Cesena, ha

vissuto una situazione specularmente opposta.

"Anche lì ero appena arrivata da due mesi e (a causa di un malore in

campo, ndr) ho scoperto di essere incinta. Ma la società mi ha trattato da

essere umano: mi hanno detto che per loro ero una giocatrice importante

e che se volevo potevo restare vicino alla squadra". Quindi "hanno

strappato il contratto perché allora era prevista la risoluzione in caso di

gravidanza, però mi hanno corrisposto il rimborso spese per stare con le

mie compagne. Per me quello è stato un gesto importantissimo perché mi

ha permesso di sentirmi parte di qualcosa anche se non potevo giocare,

un po' come quando uno si infortuna". Qui invece "l'atteggiamento è

stato completamente opposto. Nonostante il mio intento fosse quello di

mettermi a disposizione per iniziare la preparazione ad agosto, loro

hanno fatto di tutto per escludermi. Prima ancora dell'aspetto

economico questo mi ha ferito".

Adesso "sto lavorando duramente per restare il più possibile in forma e

poi mi rimetterò in campo, anche se sarà molto più difficile della prima

volta perché avrò oltre al neonato una bimba di tre anni". Per il

momento comunque "mi godo la gravidanza, poi si vedrà se qualcuno

vorrà dare un'opportunità ad una mamma bis".



Il suo contratto col club toscano scadrà il 30 giugno e una rescissione

non è possibile proprio perché dopo l'esempio del Cesena, è stata abolita

la norma che prevedeva l'interruzione del contratto con un'atleta in

gravidanza. La Lucchese - che al momento non ha commentato la

vicenda - dovrà pagarla fino al 31 gennaio. Da febbraio a giugno

toccherà al fondo per la maternità della Federazione. "A giugno

partorirò e dal 1° luglio sarò svincolata - conclude la calciatrice reggiana

- :chissà se ci sarà una società che avrà la forza di offrirmi un contratto".

Ginnastica, coach confessa: «Aggredivo le atlete

perché avevo l’autostima sotto i piedi»

di Marco Bonarrigo

Ex azzurra, Irene Castelli è la prima a fare autocritica: «Ho sbagliato

perché alla fine della mia carriera di atleta avevo l’autostima sotto i

piedi ed ero traumatizzata nel corpo e nella mente. Alle colleghe dico:

accettatelo e cercate aiuto»

«Ho sbagliato sapendo di sbagliare. Ho sbagliato perché alla fine della mia

carriera di atleta avevo l’autostima sotto i piedi ed ero traumatizzata nel corpo e

nella mente. Così, quando ho iniziato ad allenare, ero troppo aggressiva (ma mai

violenta) con le allieve perché mancavo di empatia: se non ho fatto loro del male è

solo perché ho realizzato la situazione e ho trovato una psicologa che mi ha

guarito. Ora tutto è cambiato grazie al lavoro che ho fatto su me stessa. Alle

colleghe dico: cercate aiuto all’esterno, accettatelo perché il rischio di provocare

traumi e dolore nelle vostre bambine è forte».

Abusi ginnastica, la coach: «Dovevo scegliere tra pranzo o fisioterapia»



Bergamasca, 39 anni, Irene Castelli, azzurra dell’artistica ai Giochi di Sidney

2000, è la prima coach ad analizzare criticamente (e su se stessa) gli errori delle

allenatrici della ginnastica dopo settimane in cui l’ambiente è stato devastato

dalle denunce di giovanissime vittime di aggressioni, violenze e insulti. Castelli si

è aperta, tra emozione e lacrime, all’incontro in cui ieri a Roma l’associazione

«Change The Game», coordinata da Daniela Simonetti, ha presentato le 197

denunce finora ricevute dagli psicologi e dai legali del team. «Mandata in pedana

sotto antidolorifici anche quando stavo male — ha raccontato Castelli —, per non

sottrarre tempo agli allenamenti dovevo scegliere se pranzare o andare dal

fisioterapista. Le Olimpiadi non sono state un traguardo ma un incubo».

L'allenatore: «Una mia allieva si fece pipì addosso»

Irene si è aperta ed è guarita, un secondo coach di cui ieri è stata trasmessa la

testimonianza si sta pentendo solo ora: «Una mia atleta promettente ma

esuberante veniva umiliata davanti a tutti dal capo allenatore che la costringeva

a decine di trazioni punitive alla fune — ha detto —. Un giorno lei, per la vergogna

e lo sfinimento, si fece la pipì addosso: lui si trattenne dal darle uno schiaffo

dicendo che le faceva schifo». Un orrore di cui lui, il coach, ammette di aver

realizzato la portata solo da poco.

Ginnaste abusate: il cibo rifiutato e le scuse mancate

E poi Alexa, ancora giovanissima, apparsa coraggiosamente in video per spiegare

il suo passaggio da una «felice dipendenza dalla ginnastica, l’unico sport in cui

puoi davvero volare» all’incubo di una nuova coach che — a 12 anni — cominciò

sistematicamente a molestarla per via del peso. «Mi faceva sentire grossa, grassa,

brutta — ha spiegato — e io misuravo il polso con quello delle compagne per

provare a sentirmi normale. Ho iniziato a rifiutare il cibo, prima gettandolo nel

water e poi vomitandolo, ma lei continuava ad umiliarmi, sostenendo che il mio

corpo sbagliato penalizzava la squadra e le compagne. Devo la vita a una

conversazione con mia madre che mi ha salvato fidandosi di me, perché le altre mi

isolavano. Dopo mesi la società ha allontanato la coach, però nessuno mi ha mai

chiesto scusa».

Ginnaste picchiate: pugni sullo stomaco

Altre giovani atlete e altre coach hanno decodificato lo standard delle violenze.

L’allieva a disagio che diventa elemento destabilizzante, i genitori che vengono

convocati per spiegare loro quanto sia capricciosa e pigra e per farla sentire in

colpa, i pugni sullo stomaco e gli schiaffi sulle gambe giustificati (anche quando

https://www.corriere.it/sport/22_novembre_14/ginnasta-8-anni-schiaffo-allenatrice-denuncia-mamma-dcb047ce-6454-11ed-ae97-6a46826173e7.shtml
https://www.corriere.it/sport/22_novembre_14/ginnasta-8-anni-schiaffo-allenatrice-denuncia-mamma-dcb047ce-6454-11ed-ae97-6a46826173e7.shtml


lasciano ematomi) per «verificare il corretto stato di tensione dei muscoli» e

impedire «che rilassandosi troppo la bimba cada e si faccia male».

Maltrattamenti ginnastica: la Federazione silente

Il mondo della ginnastica attende ancora le risposte di una Federazione

immobile sul piano disciplinare: il fossato tra governo dello sport e atlete

è profondo anche se ieri il presidente Tecchi ha proposto per la prima

volta un incontro con l’associazione. Se la giustizia sportiva è inerte (il

reato si prescrive dopo 4 anni, le pene sono mitissime), Patrizia

Pancanti, avvocato, ha spiegato che «sul fronte penale sono accertati

fatti trasversali a livello nazionale su cui stanno lavorando molte

procure». Le ipotesi di reato sono quelle dell’articolo 572 del Codice

Penale, i «maltrattamenti nei confronti di persona di famiglia in affido

per ragioni di educazione, istruzione, cura o esercizio di una professione

o di un’arte». Perché quella della ginnastica sarà anche una grande

famiglia, come ripetono spesso i federali, ma al momento è soprattutto

una famiglia malata.



Trecento Babbi Runners nel
parco Alto Milanese
Successo oltre le aspettative per la Babbo Run della Free Runners Team. Tra

i partecipanti anche Angelo: 88 anni e il percorso coperto da cima a fondo

●
Edizione oltre ogni record quella della Babbo Run organizzata domenica 18
dicembre, a Busto Arsizio, dalla associazione sportiva Free Runners Team
affiliata Uisp. Il presidente Marco Maschietto si sarebbe aspettato 120
partecipanti, e invece se ne sono presentati ben 270, chi vestito interamente da
Babbo Natale, chi con solo il cappellino rosso. Affianco alle famiglie e a chi
corre nel tempo libero senza guardare al risultato, si sono sfidati atleti di tutto
rispetto.In ordine di arrivo, nella classifica uomini: Marco Brambilla, Sandro
Cavallaro, Umberto Primi, Enea Cassanie Matteo Raimondi. Per quanto riguarda
le donne: prima Silvia Signini, seguita da Letizia Cavallaro, Milena Muro,
Stefania Magnoni, Tiziana Frasson.Tanti applausi si è guadagnato il Babbo
Natale con la barba più bianca di tutti, il signor Angelo, 88 anni, che ha
affrontato tutti i 9 chilometri del percorso nel parco Alto Milanese senza
chiedere uno strappo al servizio scopa, che vista la ricorrenza ci piace
immaginare come una slitta trainata con le renne. Sul podio, per le premiazioni,
si sono presentate personalità importanti, come la presidente del consiglio
comunale Laura Rogora, i consiglieri comunali Claudia Cozzi, Roberto Ghidotti
e Luca Folegani e il presidente del parco Alto Milanese Davide Turri.

Tanti anche gli elfetti: 20 bambini dai 4 anni in su si sono schierati ai nastri di

partenza del percorso-mini di 200 metri. L’attestato per il gruppo più numeroso

è andato a «Podismo e Cazzeggio» con ben 47 iscritti: un bel record se si

considera che la maggior parte dei Babbi Natale in questo periodo è impegnato

a leggere le letterine con i desideri. Colonna sonora dell’evento: naturalmente

Jingle Bells.

«Sono contento perché ci siamo prodigati molto per rendere il percorso il più

fruibile possibile drenando le buche. Ci tengo a dire che abbiamo lasciato il

parco perfetto – afferma Marco Maschietto, presidente di Free Runners Team –

Nota particolare: per la prima volta abbiamo introdotto il tablet per gli iscrizioni,



senza sprecare così la carta (abbiamo fatto un’eccezione solo per i moduli per

la privacy dei bambini). Sto ricevendo commenti positivi. Abbiamo centrato

l’obiettivo: ovvero organizzare una manifestazione sportiva per tutti, dove

correre in sicurezza, divertendosi».

Alla fine tutti i partecipanti sono stati accolti da una tazza di tè caldo e di vin

brûlé, una fetta di panettone e di pandoro fornito dal Panificio Colombo. Un

drone ha effettuato le riprese video dall’alto, in cui si vedono tutti i Babbi Natale

correre nel parco, ognuno con il suo ritmo. «La gente arriva al traguardo con il

sorriso e questa è la cosa più bella. Fa parte del nostro Dna proporre un evento

che possa piacere a tutti e non solo a chi vince» conclude Maschietto che sta

già pensando ai prossimi eventi: la Cur cul Gal di luglio e una gara di 10

chilometri nel centro di Busto che nel 2023 sarà Città Europea dello Sport.

Droni e pattinatori volteggiano
insieme nel Gran Galà di Natale
Sport e spettacolo nella manifestazione organizzata a Busto Arsizio. In pista

sia i gruppi degli atleti in erba sia quelli che si sono già affermati ad alto livello

● A dicembre a Busto Arsizio si allestisce l’albero, si fa il presepe e prima di
Natale si va a vedere lo spettacolo dell’International Skating. E anche
quest’anno moltissime persone sabato 17 dicembre hanno gremito gli



spalti del PalaCastiglioni per assistere al gran galà natalizio della società
di pattinaggio artistico a rotelle più forte della provincia di Varese.

Questo evento permette all’International sia di presentare i nuovi iscritti che di
mostrare orgogliosamente i propri campioni. Per quanto riguarda i più piccoli,
davanti a genitori più emozionati di loro, hanno messo in mostra tante
evoluzioni che hanno imparato in pochi mesi, mentre il folto gruppo agonistico
si è esibito in diversi numeri di gara che hanno permesso loro di vincere diversi
trofei a livello provinciale, regionale e nazionale.

Possiamo citare il gruppo “Riflessi di Venere” che si sono esibiti sul tema
“Squid Game” vincitori della medaglia d’argento ai campionati regionali Uisp,
del quartetto “Comete Splendenti” su musica “Je me souviens de nous”, che
nel loro palmares hanno un titolo regionale Fisr e una medaglia di bronzo al
campionato nazionale Uisp, per poi concludere con David Frattolillo, che ha
solo 13 anni ma ha già conquistato lo scettro nazionale nel 2017 e 2018 e la
medaglia d’argento al campionato italiano 2021 e 2022 specialità obbligatori e la
medaglia di bronzo nel 2021 specialità libero.

Nelle sue esibizioni l’International Skating si è sempre divertita ad inserire delle

novità, infatti, nel passato abbiamo visto tra i pattinatori anche piccoli

intermezzi teatrali, video proiettati sul telone del palazzetto, sketch esilaranti e

giochi di luce. Questa volta si sono superati perché per la prima volta in Italia in

una situazione indoor abbiamo visto un breve spettacolo di 10 droni che

volteggiavano simultaneamente su musica natalizia.

Il presidente Marco Frattolillo non contiene la sua felicità per l’andamento

dell’associazione che dopo la pandemia ha ripreso a pieno ritmo sia per quanto

riguarda i risultati sportivi che per quanto riguarda le nuove iscrizioni. A

suffragare l’importanza dell’International Skating nella nostra città, la presenza

sugli spalti di autorità di Busto Arsizio quali Orazio Tallarida (consigliere

comunale, Presidente Commissione Sport), Laura Rogora (Presidente del

consiglio comunale), Maurizio Artusa (Assessore allo sport), Alessandro Albani

(consigliere comunale) e infine Maria Teresa Nasatti (vicepresidente A.S.S.B.).



Natale sui pattini con il Quadrifoglio
Gli atleti del Quadrifoglio si sono esibiti

sulle musiche di ‘Frozen’, ‘Harry Potter’,

‘Alice nel Paese delle meraviglie’ e tante

altre tra cui delle sinfonie natalizie

Domenica 18 dicembre, al pala-boschetto di Ferrara, si è svolto il saggio di Natale della

società pattinaggio Il Quadrifoglio che ha portato in pista oltre 120 atleti e riempito

completamente gli spalti della struttura

Le coreografie presentate sono state ideate e curate dalla vice campionessa europea Gloria Grandi che,
insieme a Maria Giulia Rizzioli, campionessa italiana Uisp e Aics, Francesca Di Barba, campionessa
italiana Uisp, e a Daniela Bereziartua.

Soddisfatta della riuscita dell’evento e della grande partecipazione di pubblico, la presidente del
Quadrifoglio, Federica Poli, colonna portante di tutta l’associazione.

Ospiti dell’evento, gli atleti dell’Asd Pattinaggio Artistico Bondeno e Us La Torre di Reggio Emilia,
allenati dai pluricampioni Guido Mandreoli e Manuel Santulini, con il quartetto ‘Angels on skates’
appena diplomatosi campione italiano Uisp e il gruppo ‘Aurum’, già campione italiano Uisp , frutti
entrambi della collaborazione delle due squadre.

Gli atleti del Quadrifoglio si sono esibiti sulle musiche di ‘Frozen’, ‘Harry Potter’, ‘Alice nel Paese delle
meraviglie’ e tante altre. La manifestazione si è chiusa con tutti gli atleti in pista che hanno pattinato
insieme su sinfonie natalizie.



Alla coppia Schiavone e Galì il torneo misto
"Temporada" di padel
Seconda piazza per Verduci e Comi, sul podio anche Emanuela Lia e Adrian Anibal

Riparte spedito il torneo di padel "Temporada" organizzato dalla Uisp presso il Tuyo club di contrada
Macellari a Pellaro. Dopo la sospensione legata alle avverse condizioni metereologiche è stata la coppia
formata da Antonino Galì e Laura Schiavone ad aggiudicarsi il torneo misto che ha visto impegnate
quattro coppie.

Il percorso netto fatto registrare al termine degli incontri in cartellone, che ha visto la coppia
Galì-Schiavone avere la meglio in tre partite su tre, ha consentito agli stessi di centrare la vittoria della
seconda tappa del terneo di padel "Temporada".

Seconda piazza per la coppia Verduci-Comi che hanno centrato due vittorie e perso lo scontro diretto,
con il risultato di 4 game e 3 nel primo sete e 4 game a 2 nel secondo set, con la coppia vincitrice del
torneo.

Terza piazza per la coppia formata da Adrian Anibal ed Emanuela Lia,

che durante il torneo hanno centrato una sola vittoria, ed ultima piazza

per la coppia formata da  Julian

"E' stata una giornata - ha detto Giovanni Verduci, coordinatore

regionale del Padel per la Uisp - di puro divertimento. Siamo riusciti a

ripartire con il torneo Temporada dopo una sospensione legata alle

condizioni meteo che, con l'imperversare delle piogge, non ci ha

consentito di poter disputare gli incontri. Ora il nostro obiettivo è quello

di chiudere un 2022, il primo anno di attività per il padel Uisp, che è

stato soddisfacente e proiettarci con determinazione nella

programmazione della prossima stagione".



A Buseto Palizzolo il
campionato regionale di corsa
veloce in salita
La manifestazione sportiva si è svolta domenica e ha visto una numerosa partecipazione
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rande partecipazione per il campionato regionale di corsa veloce in salita, organizzato dall'

A.S.C.D. Number One in collaborazione con il Comitato Uisp Trapani e Uisp Sicilia, che si è

svolto domenica a Buseto Palizzolo.

Oltre 100 i partecipanti provenienti dalla provincia e dalle associazioni sportive Number One

Atletica Sprint, C.S. Valderice, Pol. Salemitana, Asd Dragon King. Il più giovane partecipante è

stato Bonventre Alyson di 3 anni mentre il più grande Messina Salvatore dell' A.S.C.D.

NUMBER ONE.

Di seguito il podio delle diverse categorie in gara:

Cat. 0/6 maschile: Gervasi Giacomo, Lombardo Enrico,  Incandela Ettore Categoria 0/6

femminile:  Fanara Elisa,  Gervasi Aurora,  Li Causi Eleonora categoria 7/9 femminile:

Bulgarella Giulia, Lombardo Celeste, Fodera Valentina

Categoria 7/9 maschile:Taormina Oliviero, Lombardo Riccardo, Bresciani Harison Nella

categoria 10/12: Pollina Licia, Messina Claudia, Burgarella Viola Nella categoria 10/12

maschile: Pappalardo Salvatore, Noto Andrea, Messina Alessandro Nella categoria 13/15

maschile: Cacioppo Giuseppe, Morales Salvatore, Pisciotta Riccardo Nella categoria 13/15

femminile: Nanao Esperanza Nella categoria 17 e oltre maschile: Fazio Giancarlo, Messina

Salvatore Alla premiazione erano presenti il sindaco Roberto Maiorana e il suo vice Francesco

Poma,gli assessori Francesco Lombardo e Roberto Pellegrino e la consigliere comunale Maria

Simonte. In chiusura lo spettacolo dei clown e del mago Corda con brindisi finale.



Campionato di Biliardo Sarzana A festeggia
il titolo d’inverno
Sarzana A che pareggia, ma festeggia comunque il suo titolo d’inverno. Nella Serie A del
campionato di biliardo, specialità boccette a squadre, a cura della Lega Uisp della Spezia
e della Valdimagra, il Termo A accorcia a tre lunghezze dopo la tredicesima e ultima di
andata, scavalcando anche il Campetto A.

Intanto, in Serie B, alla terzultima della fase ascendente, viaggia sempre forte il Riccò B, a
+8 dai primi inseguitori (Pitelli A e Follo), mentre in Serie C, alla sesta di ritorno della
prima fase, sempre appaiate in vetta Centrale C e Maxim D.

SERIE A

Maxim B-Sarzana A 2-2, Termo C-Maxim A 2-2, Termo A-Lizza A 4-0, Centrale A-Termo B
0-4, Valdellora A-Pianta A 4-0, Goriziana-Jolly B 2-2, Riccò A-Campetto A 2-2.

Classifica: Sarzana A punti 39; Termo A 36; Campetto A 35; Termo B 34; Termo C 30;
Valdellora A 28; Lizza A e Centrale A 25; Jolly B 24; Pianta A 23; Maxim B 19; Maxim A 18;
Goriziana 15; Riccò A 13.

SERIE B

O’Scaineto-Follo 1-3, Santo Stefano Magra A-Lizza B 2-2, Sarzana B-Santo Stefano Magra
B 4-0, Jolly A-Centrale B 2-2, Lizza C-Valdellora B 1-3, Campetto B-Pitelli A 1-3, Pianta
B-Riccò B 0-4. Ha riposato: Maxim C.

Classifica: Riccò B punti 39; Pitelli A e Follo 31; Sarzana B, Jolly A e Centrale B 28;
Campetto B, Santo Stefano Magra A, Valdellora B e O’Scaineto 27; Lizza B 18; Lizza C e
Santo Stefano Magra B 15; Maxim C 12; Pianta B 11. SERIE C

Valdellora C-Termo D 3-1, Pitelli B-Santo Stefano Magra C 1-3, Maxim D-Jolly C 3-1,
Riccò C-Centrale C 1-3.



Classifica: Centrale C e Maxim D punti 32; Valdellora C e Jolly C 28; Santo Stefano Magra
C 25; Riccò C e Termo D 22; Pitelli B 19.

Marco Magi

Progetti per dare nuova vita a parchi e giardini
della città con nuove attrezzature per lo sport e il
gioco
Con il bando ‘Paesaggi Comuni Sport e Salute” la Fondazione CR Firenze assegna risorse alle associazioni che si occuperanno
della gestione e manutenzione degli spazi

Minigolf alle Piagge e yoga al parco dell’Anconella; un’area fitness al parco di Villa Ruspoli e itinerari alla scoperta delle piante
selvatiche in città; il recupero di un campo di calcetto a La Trave dove aprire una scuola di calcio gratuita per tutti e
passeggiate in bicicletta per famiglie intorno a piazza Indipendenza. Sono questi alcuni dei progetti che saranno realizzati
grazie al bando Paesaggi Comuni Salute e Sport, promosso da Fondazione CR Firenze, in collaborazione con il Comune di
Firenze, per sollecitare e sostenere l’impegno dei cittadini per la valorizzazione degli spazi verdi in città.

Dieci le proposte che sono state selezionate e che serviranno a promuovere attività sportive o ricreative all’aria aperta
accessibili a tutti. I progetti sono stati presentati da associazioni, fondazioni, enti di promozione sociale, organizzazioni di
volontariato, società sportive dilettantistiche che si occuperanno della gestione e manutenzione degli spazi, incentivando
forme di volontariato in ogni quartiere della città.

Per il centro storico hanno vinto il bando: il Comitato Piazza Indipendenza che propone passeggiate e percorsi per tutte le età
nella zona di piazza Indipendenza e attività ludiche e sportive nella piazza in collaborazione con la Polisportiva Tre Pietre;
l’associazione culturale L’Erba Canta che invita all’esplorazione delle piante spontaneo di parchi, giardini, marciapiedi, muretti
della città; l’associazione Città Sostenibile che intende valorizzare lo spazio del Conventino, l’associazione Giardino
dell’Ardiglione che vuole rendere più inclusivo, tramite attrezzature e attività, il giardino.

Uno dei progetti più complessi riguarda il parco di Villa Ruspoli nel Quartiere 5, due ettari e mezzo di verde che comprende un
campetto di calcio ora in disuso, un'area giochi per bambini degradata e altre aree adatte alla installazione di palestra e attrezzi.
Per il parco gli Amici della Terra Toscana Onlus hanno pensato ad attività varie che saranno animate da gruppi di volontari.
Sempre il Quartiere 5 è coinvolto in un altro importante progetto proposto da UISP Comitato Territoriale di Firenze APS  che
riguarda un’area verde interna all’impianto sportivo Campo di Calcio Niccolò Galli conosciuto come “La Trave”, di proprietà del
Comune di Firenze e gestito in partnership con la Cooperativa Sportiva Centro Storico Lebowski che da settembre ha portato la
sua scuola calcio.  Intorno al calcio ma per proporre anche altri sport in modo gratuito e libero si sviluppa il progetto
dell’Atletica Castello che vuole arricchire il proprio centro sportivo anche con un’area playground per i più piccoli e un’area
outdoor fitness. Ottima valutazione è stata data a un progetto che riguarda le Piagge e il primo campo di Minigolf a Firenze. Lo
ha proposto l’Associazione Ieri Oggi Domani che punta a realizzare il campo con materiali riciclati e di recupero, e l'utilizzo
sarà libero e gratuito.



Grazie al bando il Giardino dell'Anconella diventa un centro olistico all'aperto con il progetto benessere del comitato
provinciale Siena Opes Italia che immagina di portare nel parco operatori di tante diverse pratiche: yoga, Pilates, Tai Chi,
Qi-Gong, danza, ginnastica per anziani oltre allo sport. Nuovi giochi inclusivi infine prenderanno posto nel Giardino Niccolò
Galli, in Viale Manfredo Fanti.

“Con il Bando Paesaggi Comuni Salute e Sport abbiamo voluto estendere la cura e l’attenzione ai luoghi pubblici anche alla
promozione della pratica sportiva all’aperto ed in autonomia - commenta il Direttore Generale di Fondazione CR Firenze
Gabriele Gori -. Il bando nasce in risposta alla situazione che si è creata in relazione alla pandemia da COVID-19 che nei mesi
passati ha costretto alla chiusura di palestre e centri sportivi. Gli interventi previsti consentiranno anche la valorizzazione o la
rigenerazione di aree verdi urbane, rendendole completamente accessibili, attraverso l’allestimento e l’installazione di strutture
sportive e ludiche rivolte in particolare ai più giovani che sono invitati a riappropriarsi di nuovo degli spazi e a partecipare alle
diverse iniziative di gioco, sport, apprendimento comprese nei progetti che abbiamo accolto e che interessano tutti i quartieri
della città”.

"Un ottima notizia l’arrivo di dieci proposte che immaginano Firenze città sempre più a misura di sport, - ha sottolineato
l'assessore allo sport Cosimo Guccione -  grazie ad un investimento importante da parte della Fondazione CR Firenze questi
luoghi della città saranno riprogettati nell’ottica di migliorare la qualità della vita dei cittadini e diffondere anche la cultura dello
‘star bene’, del praticare sport all’aperto e farlo in un bei posti. Senza dimenticare che le attività sportive o ricreative all’aria
aperta, e accessibili a tutti, hanno la capacità i incrementare la socializzazione attorno ad essi, vitalizzare le comunità, creare
partecipazione consapevole e un’educazione dei giovani alla cittadinanza attiva”.




